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Procès-verbal de la 112e assemblée ordinaire du Conseil d’éducation du District scolaire 
francophone Sud qui s’est tenue le 11 octobre 2023, de 18 h 45 à 21 h 28 au local 1321 de l’école 
Louis-J.-Robichaud, 435 rue Main, Shediac et par l’entremise de la plateforme Microsoft Teams. 
 
  PRÉSENCES     
 

Membres votants Titre Présences 

Line Thibodeau Sous-district 1 Présentiel 

Isabelle LeGoff Sous-district 2 Présentiel 

Nathalie Dallaire Sous-district 3 Présentiel 

Luc Cormier Sous-district 4 Présentiel 

Natacha Vautour Vice-présidente, sous-district 5 Présentiel 

Matthieu LeBlanc Sous-district 6 Présentiel 

Isabelle Landry-Sonier Sous-district 7 Présentiel 

Monique Mazerolle Sous-district 8 Présentiel 

Michel Côté Président, sous-district 9 Présentiel 

Raphaël Moore Sous-district 10 Présentiel 

Ophélie Chiasson Élève-conseillère (2023-2024) Présentiel 

Personnel du DSFS Titre Présences 

Monique Boudreau  Directrice générale et secrétaire du CED Présentiel 

Jean-Luc Thériault Directeur des relations stratégiques (par 
intérim) 

Présentiel 

David Després Directeur des services administratifs et 
financiers 

Virtuel 

Annick Thomas  Adjointe à la direction générale Absence motivée 

André Doiron Spécialiste en soutien technologique Présentiel 

Invités Titre Présences 

Yves Doucet Leadeur pédagogique Présentiel 

France Breault Travailleuse sociale au milieu propice à 
l’apprentissage 

Présentiel 

Karine Pineault Directrice adjointe des services à la 
petite enfance 

Virtuel 

Isabelle Savoie Directrice exécutive à l’apprentissage Virtuel 

Nadine Cormier-Dupuis Directrice exécutive à l’apprentissage Virtuel 

Marie-Josée Lagacé Directrice exécutive à l’apprentissage Virtuel 

 
Présentations : Retour du terrain : Politique 713 et 1.0 – Mise en œuvre de la Politique 713 
– Orientation sexuelle et identité de genre et Aperçu des programmes d’études qui traitent 
de l’inclusion et de l’identité de genre 
 
Madame France Breault, travailleuse sociale au milieu propice à l’apprentissage et au mieux-être, 
a fait un retour du terrain en lien avec la mise en œuvre de la Politique 713 au sein du DSFS. Elle 
a indiqué que la nouvelle Politique 1.0 adoptée le 13 septembre a reçu un accueil positif dans le 
milieu scolaire et qu’il y a une bonne compréhension de la part des membres du personnel sur leur 
rôle dans la mise en œuvre de celle-ci. Un rappel a été fait qu’un accompagnement est offert aux 
élèves et leur famille lorsqu’ils ont des questions ou des malaises en lien avec le processus.  
 
Monsieur Yves Doucet, leadeur pédagogique des dossiers de Formation personnelle et 
sociale/M.O.I. ainsi que Diversité, culture et identités, a pour sa part donné un aperçu des 
programmes d’études traitant d’inclusion et d’identité de genre. Il a fait un survol des différents 
items enseignés aux niveaux Maternelle à 2e année, 3e à 5e année et 6e à 8e année, au niveau de 
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l’éducation à la sexualité. Au niveau du secondaire, il a expliqué un peu plus en détail le cours 
M.O.I. Il a rappelé que les thématiques abordées dans nos cours sont alignées avec les grandes 
lignes d’un document d’expertise internationale de l’UNESCO : Principes directeurs internationaux 
sur l’éducation à la sexualité 
 (https://cdn.who.int/media/docs/default-source/reproductive-health/sexual-health/international-
technical-guidance-on-sexuality-education-fr.pdf?sfvrsn=10113efc_29&download=true)  
 
Madame Breault et Monsieur Doucet ont ensuite répondu à quelques questions des membres. Le 
président les a remercié pour les présentations. 
 
1. Ouverture de la séance 
1.1 Mot de bienvenue et mise à jour du président 
  

Le président, monsieur Michel Côté, a ouvert la séance à 19 h 15 en souhaitant la bienvenue à 
tous les membres du Conseil qui se sont joints à cette réunion publique. Il a ensuite fait la 
reconnaissance du territoire traditionnel autochtone non cédé. 
 
2. Considération et adoption de l’ordre du jour et absences motivées/non motivées 
 
Les membres se sont référés à l’ordre du jour reçu avant la réunion. Un point a été ajouté sur les 
programmes d’aide alimentaire offerts aux élèves du secondaire. 
 

2023-10-11 - CED - DSFS - 1159 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le projet d’ordre du jour de la 
réunion tel qu’il a été présenté avec l’ajout proposé au point d’information de la direction 
générale. (Natacha Vautour, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité 

 
L’ordre du jour se lira comme suit :  
 
 Présentations : Retour du terrain sur la Politique 713 et la Politique 1.0 – Mise en œuvre de la Politique 

  713 – Orientation sexuelle et identité de genre  
   Aperçu des programmes d’études qui traitent de l’inclusion et de l’identité de genre 
 1. Ouverture de la séance 
  1.1  Mot de bienvenue et mise à jour du président 
 2. Considération et adoption de l’ordre du jour et absences motivées/non motivées 
 3. Déclaration de conflits d’intérêts 
 4. Considération et adoption du procès-verbal (111e réunion – 13 sept 2023) 
  4.1  Questions découlant du procès-verbal 
 5. Lien avec la communauté 
  5.1  Petite enfance 
 6. Méthode de gouverne 
  6.1  Calendrier des réunions - lieux 
  6.2  Comité de planification des installations scolaires 
 7. Vérification du rendement de la direction générale 
  7.1  Rapport de vérification de la Politique 4.0 – Politique des finalités 
  7.1  Révision de la Politique 4.0 – Politique des finalités 
 Participation publique 
 PAUSE 
 8. Points d’information de la direction générale  
  8.1  Rapport financier – DSFS 
  8.2  Rapport financier – CED 

https://cdn.who.int/media/docs/default-source/reproductive-health/sexual-health/international-technical-guidance-on-sexuality-education-fr.pdf?sfvrsn=10113efc_29&download=true
https://cdn.who.int/media/docs/default-source/reproductive-health/sexual-health/international-technical-guidance-on-sexuality-education-fr.pdf?sfvrsn=10113efc_29&download=true
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  8.3  Mise à jour – Situation Soleil Levant / Coastal Shell Products 
  8.4  Programme d’aide alimentaire aux élèves du secondaire 
 9. Points d’information de la présidence 
  9.1  Conseil de la jeunesse 
  9.2  Révision des limites des sous-districts 
  9.3  Représentation du CED – Commission d’appel 
  9.4  Représentation du CED – CCPPÉÉ 
  9.5  Services éducatifs dans la communauté de Saint-Paul   
 10. Fédération des conseils d’éducation du N.-B. (FCENB) 
  10.1 FCENB – AGA 2023 – nommer les délégués votants et les représentants au CA 
 11. Affaires nouvelles  
 12. Date et lieu de la prochaine réunion ordinaire 
 13. Levée de la séance 

 
3. Déclaration de conflits d’intérêts 
 
Le président a demandé si des membres avaient des conflits d’intérêts au sujet de certains points 
à l’ordre du jour. Aucun conflit d’intérêts ne fut déclaré.  
 
4. Considération et adoption du procès-verbal (111e assemblée ordinaire – 13 septembre 

2023) 
 
Le 13 septembre 2023, les membres du Conseil d’éducation du District scolaire francophone Sud 
se sont réunis pour leur 111e assemblée ordinaire. Un procès-verbal a été déposé pour adoption 
à la présente assemblée. 
 

2023-10-11 - CED - DSFS - 1160 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu d’adopter le procès-verbal de la 111e 
assemblée ordinaire du CED tel qu’il a été présenté. (Monique Mazerolle, Line Thibodeau) 
 
Unanimité  

 
4.1 Questions découlant des procès-verbaux  
 
Les sujets traités par le Conseil d’éducation lors de sa 111e assemblée ordinaire ont donné lieu 
aux suivis que voici :  
 

a) 6.2 Politique 713 : Pour faire suite à la proposition adoptée lors de la dernière réunion, le 
ministre a été informé et le personnel, les élèves et les parents ont été avisés de la position 
du DSFS dans ce dossier. Le 18 septembre, le ministre Hogan a envoyé une lettre 
demandant des mesures correctives et le président du CED a répondu à cette lettre le 22 
septembre. Le 25 septembre, les directions générales ont reçu une correspondance de la 
Fédération des enseignants du Nouveau-Brunswick à laquelle une réponse a été envoyée 
le même jour.    

 
b) Coastal Shell et Soleil Levant : Un courriel de suivi a été envoyé par le ministre Crossman 

le 19 septembre 2023.  
 
Correspondance 
Lettre au CPAE de l’école L’Odyssée – InfrastructuresLettre - Besoins de ressources 
additionnelles – Bibliothèque Dre-Marguerite-Michaud à Fredericton. 
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5. Lien avec la communauté 
 
5.1 Petite enfance 
 
Madame Karine Pineault, directrice adjointe des services à la petite enfance, a présenté les 
services offerts en actualisation linguistique préscolaire, dont Francobulles offert aux 0-5 ans et 
les Ateliers en actualisation linguistique offerts aux 4-5 ans. Une nouveauté cette année, un groupe 
pilote a été formé dans la région de Moncton qui offrira ces ateliers aux 3-4 ans allophones. 
 
Madame Pineault a ensuite élaboré au sujet de la pédagogie au service de l’actualisation 
linguistique préscolaire. Elle a partagé les données d’un sondage effectué auprès des éducatrices 
avant et après la formation, qui semble avoir grandement aidé celles-ci à intégrer les pratiques et 
outils en actualisation linguistique préscolaire. Elle a terminé en partageant les constats actuels et 
défis. On reconnaît que la demande et les besoins augmentent au fil des années et que l’offre est 
insuffisante en raison du manque de ressources. Cependant, la nécessité de ces services demeure 
un grand besoin.  
 
6. Politiques 
 
6.1 Méthode de gouverne 
 
a) Calendrier des réunions - lieux 
 
Selon le calendrier des réunions adoptées le mois dernier et suite à une vérification de la rotation 
des écoles prévues, il a été suggéré de faire la réunion du mois de juin 2024 à l’école Calixte-F.-
Savoie, de Sainte-Anne-de-Kent. Cette école devait être visitée en 2020 mais la visite a dû être 
annulée en raison de la pandémie. Le calendrier révisé sera déposé sur le site Web. 
 
b) Comité de planification des installations scolaires 
 
Le comité de planification des installations scolaires s’est réuni le 3 octobre dernier. La présidente 
du comité, Line Thibodeau, a fait un résumé des discussions de cette rencontre.  
 
Défis liés aux projets d’améliorations 
Divers projets d’améliorations n’ont pu être complétés tel que prévu pour diverses raisons, dont le 
manque de main d’œuvre, le manque de matériaux, l’augmentation des coûts des matériaux de 
construction, etc. Certains projets qui étaient prioritaires ont dû être repoussés à l’an prochain, 
d’autres seront complétés d’ici quelques mois. 
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1161 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil envoie une lettre au 
ministre de l’Éducation et du Développement de la petite enfance, afin de demander 
l’augmentation du budget pour les projets d’améliorations immobilières annuelles en raison 
des coûts qui ont augmenté, tant du côté du matériel que de la main d’œuvre. (Line 
Thibodeau, Ophélie Chiasson) 
 
Unanimité  
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Études en lien avec la mise en œuvre des articles 23 et 16.1 de la Charte 
Le comité a pris connaissance des études de la firme Juristes Power en lien avec la mise en 
œuvre des articles 23 et 16.1 de la Charte pour les écoles des régions de Miramichi et Saint-
Jean.  
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1162 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil envoie une lettre au 
Ministère, pour faire suite à l’envoi du 25 mai dernier où on faisait part des données 
préliminaires menant à la planification à long terme des projets de construction et mi-vie au 
DSFS. Cette lettre sera accompagnée des deux rapports d’études pour les régions de 
Miramichi et de Saint-Jean et spécifiera que nous sommes en attente de données plus 
récentes (recensement 2021). Le CED souhaite que le MEDPE puisse prendre en 
considération les données de ces deux études pour la liste des priorités 2024-2025 qui sort 
habituellement en décembre. (Line Thibodeau, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 
La lettre sera envoyée aux ministres Hogan et Steeves en s’assurant que l’employé François 
Godin, directeur des installations éducatives du MEDPE soit copié.  
 
Taux de Co2 
Le comité s’est penché sur la question du taux de Co2 dans certaines écoles. Selon les résultats, 
les niveaux évalués étaient acceptables mais certains systèmes de ventilation ont été ou seront 
tout de même remplacés afin de conserver des niveaux acceptables selon les normes établies. 
 
Augmentation du nombre d’inscriptions 
Il a été question de l’augmentation du nombre d’inscriptions, plus particulièrement dans les régions 
de Saint-Jean et de Moncton, qui est sans doute la région la plus préoccupante au niveau de la 
capacité des locaux. On note que même si une nouvelle école vient d’ouvrir ses portes à Moncton, 
la situation du manque d’espace demeure une préoccupation constante et la construction d’une 
nouvelle école dans cette région restera un élément de la liste des priorités pour les années à 
venir. 
 
Il a aussi été discuté des méthodes de priorisation et du calcul pour le nombre d’espace requis 
dans les nouvelles écoles qui devraient prendre en considération les enjeux actuels, soit la 
capacité d’accueil des nouveaux arrivants, l’ajout d’espaces pour actualisation linguistique, 
l’augmentation d’élèves avec des besoins spéciaux, les espaces nécessaires pour les 
technologies, les cours à distance, etc. 
 
En terminant, le comité s’est penché sur la question d’ajouts de roulottes aux écoles Saint-Henri, 
Samuel-de-Champlain et Sainte-Anne. Cette réalité occasionne des défis au niveau du temps 
d’installation, et des coûts supplémentaires, ce qui fait en sorte que ces écoles ne sont pas 
capables d’accueillir le nombre d’élèves qu’ils pourraient car le manque d’entrepreneurs qui 
effectuent ces travaux sont rares. 
 
Situation des odeurs à Richibucto 
Le directeur des services administratifs et financiers a fait un résumé de ce qui a été fait dans le 
dossier des odeurs à Soleil Levant par les ministères de l’EDPE et de l’Environnement. Des tests 
ont été effectués pour vérifier si les correctifs apportés par l’usine Coastal Shell Products 
fonctionnent. Toute la procédure en cas d’identification des odeurs a été révisée et partagée avec 
les membres du Conseil.  
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7. Vérification du rendement de la direction générale 
 
7.1 Rapport de vérification de la Politique 4.0 – Politique des finalités 
 
Tel qu’il a été convenu dans le calendrier d’évaluation des politiques, la directrice générale a 
présenté un rapport en lien avec la Politique 4.0 – Politique de finalités, en collaboration avec des 
membres de son équipe de direction exécutive à l’apprentissage. 
La directrice générale a rappelé que même s’il y a certains éléments qui ne sont pas en conformité, 
un plan d’action est mis en place et a été partagé à la fin du document. Mesdames Nadine Cormier-
Dupuis, Marie-Josée Lagacé et Isabelle Savoie ont donné quelques précisions en lien avec les 
résultats aux examens provinciaux. Elles ont aussi répondu à quelques questions des membres. 
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1163 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le rapport de 
vérification de la Politique 4.0 – Politique des finalités, tel qu’il a été présenté avec le plan 
d’action mis en place pour améliorer les éléments qui ne sont pas en conformité. (Raphaël 
Moore, Matthieu LeBlanc) 
 
Unanimité  

 
 7.2 Révision de la Politique 4.0 – Politique de finalités 
 
La politique 4.0 est présentement en révision. Le comité du lien avec la communauté avait 
embauché des consultantes pour mener une consultation. Le rapport sera soumis dans les 
prochaines semaines et les recommandations seront soumises au comité de la gouvernance et 
des politiques. 
 
Participation publique 
 
Il n’y a eu aucune intervention du public. 
 
PAUSE 
 
Les micros et vidéos de la session virtuelle sont fermés pendant la pause. L’enregistrement de la 
séance est alors interrompu. 
 
Au retour de la pause, la conseillère Line Thibodeau a demandé de revenir sur un point du rapport 
du Comité de planification des installations scolaires, qu’elle a oublié de partager avec les 
membres du Conseil au point 6.1 b). Elle a partagé les inquiétudes des membres du comité en lien 
avec la liste des priorités qui est soumise au ministère à chaque année depuis plusieurs années 
déjà et pour lesquels les délais à effectuer ces travaux font en sorte que les problèmes grandissent 
et les besoins deviennent de plus en plus pressants et vont éventuellement coûter beaucoup plus 
cher au ministère que s’ils avaient été effectués plus tôt. Même dans le cas des demandes pour 
une nouvelle école, entre le moment où on fait la demande et le moment où les travaux débutent, 
il y a souvent de longs délais qui font en sorte que l’information n’est plus à jour et les coûts sont 
beaucoup plus élevés que prévus au départ. 
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2023-10-11 – CED – DSFS – 1164 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil envoie une lettre au 
ministre de l’Éducation et du développement de la petite enfance, pour faire part de ses 
inquiétudes en lien avec le processus de priorisation des projets effectués par rapport à la 
liste des priorités soumise à chaque année par le DSFS. (Line Thibodeau, Isabelle Landry-
Sonier) 
 
Unanimité  

 
8. Points d’information de la direction générale 
 
8.1 Rapport financier – DSFS 
 
Un rapport financier du DSFS en date du 30 septembre 2023 a été présenté aux membres du 
Conseil. La directrice générale a indiqué qu’il y a encore beaucoup d’ajustements à faire suite à 
l’augmentation de population étudiante. Il y aura encore un ajustement en novembre cette année 
pour cette raison. Le directeur des services administratifs et financiers a répondu à quelques 
questions. 
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1165  
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le dépôt du 
rapport financier du DSFS en date du 30 septembre tel qu’il a été présenté. (Monique 
Mazerolle, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 
8.2 Rapport financier – CED 

 
Un rapport financier du CED en date du 5 octobre 2023 a été présenté aux membres du Conseil.  
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1166 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte le dépôt du 
rapport financier du CED en date du 5 octobre tel qu’il a été présenté. (Line Thibodeau, 
Matthieu LeBlanc) 
 
Unanimité  

 
La directrice générale a informé les membres du Conseil qu’elle et M. Després ont assisté à une 
présentation du MEDPE sur le processus d’élaboration des budgets et des pressions budgétaires. 
Une rencontre de discussion aura lieu bientôt avec des membres de l’équipe de gestion et des 
finances. Il y sera également question du plan d’établissement qui date de 2012 et qui doit être 
révisé. Des argumentaires sont en préparation en vue de cette rencontre et des données seront 
partagées avec le Ministère.  
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8.3 Mise à jour – Situation Soleil Levant / Coastal Shell Products 
 
La directrice générale a indiqué que le plan mis en place pour la procédure de détection des odeurs 
et expliqué précédemment par M. Després sera aussi partagé avec les parents. Elle a aussi 
mentionné qu’une possibilité de recherche est en cours de discussion pour évaluer l’impact de la 
situation des odeurs nauséabondes sur la santé mentale, la santé physique et les résultats 
scolaires. Une rencontre a eu lieu avec la sous-ministre adjointe, Mme Mireille Fontaine-Vautour 
et une chercheure de l’Université de Moncton, Mme Catherine Mamprin appuyée d’une collègue 
de l’Université Laval, qui ont déjà travaillé sur une étude semblable durant la pandémie. Les 
questions de cette étude pourraient possiblement être transposées dans la situation présente. Un 
devis sera évalué et une décision sera prise si le ministère accepte d’absorber les coûts de ce 
projet de recherche pour sonder les parents, le personnel et les élèves de l’école Soleil Levant. Un 
suivi sera fait lors de la prochaine réunion. 
 
8.4 Programme d’aide alimentaire pour les élèves du secondaire 
 
Le conseiller Luc Cormier a mentionné avoir participé à la réunion du CPAE de l’école Louis-J.-
Robichaud la semaine dernière et un des points qui a été soulevé était le manque de programme 
de soutien pour les familles dans le besoin en lien avec l’aide pour les repas à l’école. La nouvelle 
direction de l’école est un ancien directeur d’une école primaire qui a remarqué cette différence à 
son arrivée au secondaire et qui a soulevé le point. M. Luc a demandé s’il existe des programmes 
semblables dans d’autres écoles secondaires ou si c’est uniquement au niveau primaire que ceux-
ci sont offerts. La directrice générale a mentionné qu’il y a des budgets pour ceci au niveau du 
district et aussi il y a des organismes dans la communauté qui font des dons pour venir en aide à 
certaines écoles chaque année. Justement, cette semaine, elle a rencontré « Pépère Boîte à 
lunch » qui a effectué un don à l’école Louis-J.-Robichaud. Le directeur des services administratifs 
et financiers a indiqué qu’un programme est en place au niveau du district pour répondre à ce 
genre de besoin et le directeur de l’école peut communiquer avec le responsable des finances 
pour en discuter. 
 
Une discussion a eu lieu autour de la question des besoins grandissants à ce niveau à chaque 
année. L’aide disponible de la part du gouvernement n’est pas suffisante. Heureusement, nous 
sommes choyés d’avoir une communauté impliquée, mais ceci ne devrait pas être au détriment de 
l’appui que pourrait apporter le gouvernement à nos élèves en matière d’aide alimentaire. Le sujet 
sera discuté lors du Forum provincial sur l’éducation ce jeudi 12 octobre. 
 
9. Points d’information de la présidence 
 
9.1 Conseil de la jeunesse 
 
L’élève conseillère Ophélie Chiasson a mentionné que la première rencontre du Conseil de la 
jeunesse a eu lieu la semaine dernière et la présidente élue est Josianne Melanson, qui était vice-
présidente l’année dernière. La vice-présidente élue est Zoé Dickinson-LeBlanc. Les deux élèves 
se rendront avec Ophélie à Winnipeg pour participer à la délégation jeunesse de l’ACELF du 18 
au 20 octobre. De plus, l’élève conseillère a fait part aux membres du CED qu’elle et ses collègues 
ont pris l’initiative d’effectuer un sondage auprès des divers conseils des élèves pour vérifier s’ils 
sont en accord avec la nouvelle Politique 1.0 du DSFS en lien avec la mise en œuvre de la Politique 
713. Selon les premiers commentaires reçus, les élèves semblent en accord avec cette politique 
et les commentaires sont positifs. Les données recueillies lors de ce sondage seront partagées 
sous peu. 
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9.2 Révision des limites des sous-districts 
 
Le président a reçu une correspondance du ministre de l’Éducation et du Développement de la 

petite enfance concernant la révision des limites des sous-districts. La proposition suivante a été 

soumise au Conseil pour l’adoption des modifications proposées : 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1167 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil accepte les changements 
proposés sans modifications, en autant qu’une clause Grand-père soit appliquée dans le 
cas où des élèves seraient affectés par ces changements de limites, et ce afin qu’ils 
puissent demeurer à l’école qu’ils fréquentaient avant les changements proposés s’ils le 
désirent. (Natacha Vautour, Line Thibodeau) 
 
Unanimité  

 
9.3 Représentation du CED – Commission d’appel 
 
Le mandat du président en tant que représentant du CED Sud à la Commission d’appel sur la 
reconnaissance des titres de compétence des enseignants expire le 16 décembre 2023. Le 
Conseil doit donc soumettre le nom d’un membre du CED pour y siéger. Le mandat est de trois 
ans et peut être renouvelé après cette date, au besoin. La date limite pour soumettre le nom est le 
13 octobre. 
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1168 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil appuie la candidature de 
Michel Côté à titre de représentant du CED Sud pour siéger à la Commission d’appel sur la 
reconnaissance des titres de compétences des enseignants. (Raphaël Moore, Matthieu 
LeBlanc) 
 
Unanimité  

 
9.4 Représentation du CED – CCPPÉÉ 
 
Le mandat de Luc Cormier en tant que représentant du CED au Comité consultatif provincial des 
programmes d’études et de l’évaluation (CCPPÉÉ) se terminera le 7 novembre prochain. Le 
président demande aux membres du Conseil de signifier leur intérêt à représenter le CED à ce 
comité. 
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1169 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil appuie la candidature de 
Natacha Vautour à titre de représentante du CED Sud pour siéger au Comité consultatif 
provincial des programmes d’études et de l’évaluation. (Line Thibodeau, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  
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9.5 Services éducatifs dans la communauté de Saint-Paul 
 
Le président a informé les membres d’une rencontre qui a eu lieu il y a quelques semaines où il a 
participé. À cette rencontre, il y avait aussi la présence de la conseillère Nathalie Dallaire, Mme 
Marie-Josée Lagacé et M. Marc LeBlanc, consultant, ainsi que des membres de la municipalité et 
M. Marc Henrie. Un rappel que M. Henrie est un des initiateurs de la démarche pour des services 
éducatifs dans la communauté de Saint-Paul.  
Malheureusement, aucun parent était présent. Le but de cette rencontre était de déterminer la 
façon d’offrir des services tels que Francobulles, Actualisation linguistique, etc.  
Le président a indiqué qu’un envoi postal sera fait à tous les parents de la région pour déterminer 
les besoins et le consultant enverra un rapport avec la compilation des données obtenues par ce 
sondage. 
 
10. Points d’information de la Fédération des conseils d’éducation du N.-B. (FCENB) 
 
Le représentant Matthieu LeBlanc a mentionné que la 21e assemblée générale annuelle de la 
Fédération des conseils d’éducation du N.-B. aura lieu au le 22 novembre 2023 par l’entremise de 
la plateforme Zoom. 
 
Le Conseil d’éducation est invité à soumettre l’information suivante à la Fédération avant le 27 
octobre 2023 : 
 

• Soumettre le nom de 5 délégués votants à l’AGA – seuls les délégués ou leurs 
substituts inscrits sur la liste officielle des délégués auront droit de vote à l’AGA. 
 

• Soumettre le nom de 3 représentants devant siéger au prochain Conseil 
d’administration de la Fédération. 

 
• Soumettre des propositions d’amendements au Règlement, qui seront présenté à 

l’AGA. 
 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1170 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil soumettre les noms 
suivants à titre de délégués votants à l’AGA : Matthieu LeBlanc, Raphaël Moore, Michel 
Côté, Line Thibodeau et Natacha Vautour. (Line Thibodeau, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 

2023-10-11 – CED – DSFS – 1171 
 
Sur une proposition dûment appuyée, il est résolu que le Conseil soumettre les noms 
suivants à titre de représentants au prochain Conseil d’administration de la FCENB : 
Matthieu LeBlanc, Raphaël Moore et Michel Côté. (Natacha Vautour, Nathalie Dallaire) 
 
Unanimité  

 
Les éléments discutés lors de la dernière rencontre de la Fédération qui a eu lieu le 16 septembre 
à Fredericton sont incluses dans le document FCENB En Bref. 
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11. Affaires nouvelles 
 
Aucun point n’a été ajouté. 
 
12. Date et lieu de la prochaine réunion ordinaire 
 
La prochaine réunion aura lieu le 6 novembre 2023 à l’école Mathieu-Martin, 511 rue Champlain 
à Dieppe, à 18 h 30.  
 
Un lien sera disponible à partir du site Web du DSFS pour les membres du public et les membres 
du Conseil qui se joindront à la réunion de façon virtuelle. Les ordres du jour, procès-verbaux et 
documents publics des réunions sont également publiés à cet endroit, sous l’onglet Conseil 
d’éducation. 
 
13. Levée de la séance 
 
Levée de la séance à 21 h 28. 
 
 
 
 
 
            
Michel Côté    Monique Boudreau 
Président      Secrétaire 

https://francophonesud.nbed.nb.ca/

